
 

 

議会報告会 会場報告書 

 

担当班：２班  班代表者：恒田正美 

 

概要 

地区名 ：西紀北地区 

日時  ：平成２８年１１月２日（水） 

     １９：３０～２１：３５ 

場所  ：しゃくなげ会館  

参加人数：２３人(男２０人・女３人) 

【出席議員】 

恒田正美 

河南克典 

栗山泰三 

大西基雄 

足立義則 

前田えり子 

（１）開会あいさつ ：恒田正美  

（２）議会報告   ：足立義則  

（３）質疑応答   ：下記参照 

（４）意見・提言等 ：下記参照 

（５）閉会あいさつ ：河南克典  

挨拶・総括    ：恒田正美 

司会進行     ：河南克典 

報告       ：足立義則 

受付・記録    ：栗山泰三 

         ：前田えり子 

会場（マイク）  ：大西基雄 

 

【主な質疑】 

質疑・意見 回答 

・異常気象などの場合に、篠山市ではエリアメールは入るのか。 
・エリアメールは電話会社から入ります。防災無線は緊急速報が入って

来ません。行政で防災無線につながるように検討中です。 

・緊急時の災害対策本部等の状況を防災無線で知らせて欲しい。また、防

災無線が聴き取りにくいので、点検されたい。 

・まず、自分の身は自分で守る自助。そして、隣近所を助け合う共助。

最後に支援物資など公助があります。各地域で条件が様々なので、行政

は大まかなことしか出せません。各家庭や地域で話をしてもらい、市は

防災計画で対応していくものと考えます。また、防災無線で感度が悪い

ものは毎年更新しているので、聴き取りにくいものは申し出てもらえれ

ば対応できるのではないかと考えます。なお、防災無線については、平

成 34年で使えなくなるので、あり方を考えていく必要があります。 

・新聞によると、大災害後の業務継続計画を篠山市は策定していないが、

策定していくべきではないのか。 
・執行部に対し議会としても働きかけていきます。 



 

 

質疑・意見 回答 

・企業誘致、トップセールスの成果は。また、農工団地は現在どのように

誘致が進んでいるか。 

・2 ヵ所ある農工団地については、下水道の整備はできていますが、田

んぼのままの状態で、企業誘致は難しいのが現状です。ただ努力は続け

ていく必要があります。 

・高速道路インターチェンジ付近が渋滞する。2車線にする等を考えても

らいたい。 
・持ち帰り、執行部にお繋ぎします。 

・三井住友銀行篠山支店付近では、反対方向に駐車し、地域の人が困って

いる。 
・持ち帰り、執行部にお繋ぎします。 

・西紀北地区では人口減少が切実。農業の問題は切迫している。議員一人

一人が考えていることを実行してほしい。0～5 歳児の減少は努力すれば

改善できる。耕作放棄地も増えてきている。自分の問題として捉えてほし

い。 

・過疎対策については、議会で特別委員会を設け、市長へ申し入れを行

いました。大きな課題であり、今後も議会としても提案していきたいと

考えます。 

・市の基幹産業は農業と位置付けたのは 9年前から、どれだけ市の方向付

けができたのか。その反面、農協が牛肉の件で大々的に報道され、残念で

ある。議会から農業振興ができないと意見書を農協へ出してほしい。 

・持ち帰り、共有します。 

・つつみ峠の改修については、地域の課題である。また、栗柄春日線が工

事中で、つつみ峠は手付かずになっている。議会としてどのように考えて

いるのか。 

・議会としては動いていませんが、市長が県へ要望しています。栗柄峠

は平成 30年春には完成と聞いています。 

 


